

Le Carême et Pâques avec Pierre Le Gouvello de Keriolet

Chez les chrétiens, on dit que Dieu fait miséricorde, c'est-à-dire qu'il se penche sur la misère des hommes pour les relever, non pas dans un geste de jugement et de condamnation, mais dans un esprit de tendresse. C'est tout le sens du carême et de Pâques : renaître à une vie nouvelle.

Un homme du Morbihan qui a vécu au 17^e siècle, Pierre Le Gouvello de Keriolet, illustre bien celui qui est relevé de sa misère. Si aujourd'hui il est un beau modèle de foi pour les chrétiens de chez nous, il n'a pas toujours eu une vie exemplaire, loin de là.

Alors, pourquoi est-il un modèle ? Il nous est tous arrivé d'avoir fait quelque chose dont nous ne sommes pas fiers, chrétiens ou non. Revenir sur nos mauvaises actions ou paroles, chercher la réconciliation, demander pardon, peuvent être des pas difficiles à faire. Parfois ces pas peuvent nous sembler impossibles tant nous avons peur du regard et du jugement des autres.

Les chrétiens ont très vite ressenti le besoin de se réconcilier avec les autres et avec Dieu pour vivre libres de tout lien avec la vengeance, le ressentiment ou l'aigreur. La valeur du pardon a donc pris une grande place dans leur foi. En effet, être pardonné libère et favorise la paix. Pour eux, il n'existe rien que Dieu ne puisse pas pardonner tant il aime ses enfants.

Oui, mais ? diront certains... *Parfois il y a des personnes qui ont fait des choses vraiment trop graves.* Les chrétiens croient en la justice équitable qui doit s'opérer entre les hommes. Mais une fois que justice est rendue, ils considèrent que le reste est entre Dieu et la personne concernée.

Voyons de plus près la vie de Pierre Le Gouvello de Keriolet : bandit, menteur, orgueilleux, cet homme faisait tout pour qu'on le haisse. C'est pourtant en saint homme qu'il a fini sa vie. Pour comprendre comment, regarde cette vidéo : <https://vimeo.com/908661232/3e8639c525?share=copy>



Vêtements types d'un gentilhomme d'épée au 17^e siècle.

Après avoir regardé la vidéo, échange avec les autres : qu'est-ce qui t'a le plus surpris dans cette histoire ? Que retiens-tu en premier ? Penses-tu qu'une mauvaise personne peut changer ? Et toi, y a-t-il des choses que tu peux changer dans ta vie ?



Pierre de Keriolet ramenant dans son château les pauvres trouvés en chemin.

Amuse-toi !

J R P B A N D I T A R R
 U E S S E R D N E T D I
 S L O T N E M E G U J T
 T E N E ☺ C A R E M E N
 I V P M O R B I H A N E
 C E D R O C I R E S I M
 E R E C O N C I L I E R
 E M M O H L I T N E G ☺
 T E L O I R E K P A I X

Bandit	Mentir
Carême	Miséricorde
Epée	Morbihan
Gentilhomme	Paix
Keriolet	Réconcilier
Jugement	Relever
Justice	Tendresse

Note les lettres restantes dans l'ordre pour trouver un autre mot :

— — — — —

Mot à trouver dans le jeu : PARDON